

Le camphre et les différents camphres laissés à l'air donnent aussi des vapeurs, on accélère leur émission par une chaleur douce. Je ne parlerai pas du humage du camphre qui aujourd'hui n'a plus guère de crédit.

Les cartons médicinaux de Fruneau, de Banot, de tant d'autres spécialistes, les cartons fumigatoires du Codex sauront aussi trouver leur emploi.

L'iode émet des vapeurs à la température ordinaire ; on peut se servir de la teinture d'iode dont on verse quelques gouttes sur une compresse et dont on fait aspirer les vapeurs en l'approchant de la bouche.

Les gaz employés sont l'oxygène, l'hydrogène sulfureux, l'azote, le chlore mis dans des appareils spéciaux. C'est trop dangereux surtout pour les trois derniers, et le meilleur est de ne même pas y songer. Je les ai cités pour mémoire, afin qu'on évite de les employer. On a conduit les enfants atteints de coqueluche dans les usines à gaz, dans la salle de purification du gaz d'éclairage ; ce gaz n'agit que par l'ammoniaque et il n'est pas prouvé qu'il soit bien efficace pour en guérir les spasmes.

Les pulvérisations sont toujours humides et se font au moyen d'appareils très ingénieux sur lesquels je n'ai pas à m'arrêter.

Elles se font soit avec la solution :

Acide phénique.....	30 grains
Alcool.....	4 drachmes
Eau chaude.....	8 onces

Soit :

Camphre pulvérisé.....	30 grains
Alcool.....	10 drachmes
Créosote de hêtre.....	1½ drachmes
Eau.....	10 onces

Soit encore la formule :

Acide salicylique.....	30 grains
Thymol.....	30 grains
Alcool.....	2½ drachmes
Eau chaude (122° Fahr.).....	1 chopine

Ou encore le mélange :

Eucalyptol.....	1 drachme
Alcool.....	2½ drachmes
Eau chaude.....	13 onces